

Comunicado, 31 de marzo de 2023

De Melilla a Ciudad Juárez

**Es urgente construir juntos solidaridad transnacional
por los Derechos Humanos de los Pueblos Migrantes y Refugiados**

Hemos recibido las últimas noticias y la [Declaración de La Vía Campesina-América del Norte](#) sobre la horrible muerte por incendio de 39 personas migrantes el 27 de marzo, en el centro de detención de migrantes del Instituto Nacional de Migración de México (INM) en Ciudad Juárez, en la frontera de México-Estados Unidos con El Paso. Las personas migrantes, procedentes en su mayoría de Centroamérica, habían sido detenidas con anterioridad y estaban encerradas en la celda de detención cuando se declaró el incendio.

Expresamos nuestro más sentido pésame a las familias de las personas migrantes -desplazadas por la falta de medios de subsistencia, la violencia y las múltiples crisis -política, económica y climática- y que, como tantos miles en todo el mundo, emprenden estos viajes que ponen en peligro sus vidas para buscar medios para vivir, trabajar y sobrevivir.

Del mismo modo, expresamos la más enérgica protesta por el régimen de guerra contra el movimiento de personas

migrantes y refugiadas que se está normalizando con la aplicación de políticas y medidas legitimadas por el Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular firmado en Marrakech en diciembre de 2018.

Esto ha contribuido a políticas racistas y condiciones intolerables a nivel global para las personas migrantes y refugiadas: negación de vías legales de migración y asilo, innumerables muertes en rutas terrestres y marítimas, detención, deportación, militarización y externalización de fronteras y devoluciones sumarias a terceros países (a Ruanda como se propone en Europa) con consecuencias inhumanas e inaceptables como presenciamos desde Melilla a Ciudad Juárez.

Nos solidarizamos con las familias, allegados y organizaciones que reclaman justicia para las personas migrantes y refugiadas que han perdido la vida en este incendio. Hacemos un llamado al Relator Especial de las Naciones Unidas sobre los Derechos Humanos de los Migrantes, el Sr. Felipe González Morales, para que realice urgentemente una Misión de Investigación en la zona fronteriza México-Estados Unidos para investigar las condiciones y

circunstancias prevalecientes que llevaron a esta pérdida evitable de vidas.

Pedimos que se ponga fin a los campamentos, la detención y la militarización de las fronteras, así como a las condiciones laborales y de vida inhumanas. Nos dirigimos globalmente a todos aquellos que creen que Migrar o Buscar Asilo no es un Crimen - ¡Es un Derecho Humano!